



INNOVATION, SANTÉ BIEN-ÊTRE AUTONOMIE, EMPLOI, FORMATION

L'offre de formations supérieures s'étoffe sur le territoire

Que ce soit à Cachan, à Rungis, à Vitry-sur-Seine ou de manière digitale, les implantations et les projets d'offres de formation de qualité fleurissent sur le territoire. Elles s'insèrent dans des domaines porteurs et soutenus par le Grand-Orly Seine Bièvre : l'innovation, le numérique, la santé, la transition écologique, l'alimentaire, ...

Vos futurs salariés s'y trouvent peut-être ?

Publié le 23 septembre 2021

Une nouvelle école spécialisée dans l'intelligence artificielle à Cachan

Le campus universitaire de Cachan vient d'accueillir, une nouvelle école unique en son genre : [aivancity](#) Paris-Cachan. C'est l'école de référence en IA en France et en Europe. Cet établissement d'enseignement supérieur privé se donne pour mission de préparer des futurs "Algeneers"® capables de répondre aux nombreux défis de l'économie et de la société relatifs à l'exploitation du potentiel de la data et de l'intelligence artificielle.









Au sein du campus de Cachan, d'autres établissements d'enseignement supérieur prestigieux sont déjà implantés : c'est le cas de l'ESTP et l'ESITC Paris. Ces écoles d'ingénieurs de la construction seront bientôt rejointes, fin 2021 par l'EPF école d'ingénieur-e-s qui va quitter Sceaux et prévoit d'y développer un Tech Lab, plateforme technologique dédiée à la biomécanique.

<https://deveco.grandorlyseinebievre.fr/informations-transversales/actualites/loffre-de-formations-superieures-setoffe-sur-le-territoire-4351?>

L'ensemble de ces écoles vient de se rassembler afin de créer l' [Alliance pour les Sciences et la Technologie Paris-Cachan](#) [↗](#). Fortes de valeurs éducatives, humaines et solidaires partagées, leur objectif est de travailler ensemble au service de la jeunesse et de l'enseignement supérieur.

Une école prestigieuse des arts culinaires à Rungis

Au cœur du parc d'activités d'Icade Paris Orly-Rungis, c'est l' [école Lenôtre](#) [↗](#) qui vient de poser ses valises. Ce symbole de la gastronomie et du savoir-faire, créé il y a plus de 50 ans, vient en effet d'inaugurer un bâtiment flambant neuf de 2 300 m² qui accueillera chaque année près de 4 000 élèves et professionnels.

Le choix de son implantation est stratégique : à proximité du 1^{er} marché mondial de produits frais, le [MIN de Rungis](#) [↗](#), et de la future [Cité de la Gastronomie Paris-Rungis](#) [↗](#), vitrine de l'excellence française désormais inscrite au patrimoine immatériel de l'UNESCO, et qui ouvrira ses portes en 2024.











Le domaine Chérioux à Vitry-sur-Seine : un futur campus à haute qualité environnementale qui se concrétise

Le [domaine départemental Chérioux](#) à Vitry-sur-Seine, bénéficie d'un patrimoine paysager, architectural et environnemental extraordinaire en Ile-de-France, ainsi qu'un rayonnement métropolitain idéal pour l'implantation d'un campus. Son aménagement, confié à Sadev 94, a pour objectif de peu à peu renforcer et compléter les établissements de formation existants – lycée et collège – par l'implantation de nouveaux établissements de formation continue et professionnelle.

L'[UPEC](#), Université Paris-Est Créteil, est déjà présente au sein du campus, avec l'IUT Créteil-Vitry qui propose des parcours de formation dédiés aux Réseaux et télécommunications, la Gestion des entreprises et administrations et la Chimie. L'université prévoit de s'y développer et vient de signer, fin juillet, une promesse d'achat pour acquérir deux bâtiments patrimoniaux de 6 000 m². Ils seront destinés à accueillir un campus des métiers et des qualifications de la santé et du grand âge et une école d'ingénieurs de la santé et du numérique (EPISEN).

Autre implantation d'envergure, le domaine Chérioux accueillera en 2022 le centre de formation Ecocampus du bâtiment – Grand Paris, spécialisé dans les métiers du bâtiment et de la transition énergétique.

Durant la concrétisation de ce futur campus, Sadev 94 développe une démarche d'urbanisme transitoire. Ce qui a permis, par exemple, à l'association [Matériaupôle](#) de s'y installer pour 2 ans. Ce réseau unique en France qui anime un écosystème sur les matériaux et procédés, y implante ainsi son nouveau FabLab.





Campus Biotech Digital, une future plateforme de formation en bioproduction inédite

<https://deveco.grandorlyseinebievre.fr/informations-transversales/actualites/loffre-de-formations-superieures-setoffe-sur-le-territoire-4351?>

La pandémie a montré le besoin de compétences pour construire une autonomie nationale et européenne en matière de santé. En décembre 2020, la filière bioproduction française a alors annoncé le lancement d'une plateforme unique au monde : le Campus Biotech Digital. Il permettra de développer les compétences dans le domaine de la bioproduction afin de répondre aux nouveaux défis technologiques.

Ambitieuse et différenciante dans ce secteur stratégique, les formations proposées seront principalement digitales, invitant les « apprenants » dans un parcours immersif grâce à diverses solutions numériques innovantes. Grand-Orly Seine Bièvre, engagé pour l'emploi et la formation soutient ce projet qui verra prochainement le jour et participait en juin 2021 à une table-ronde sur le sujet lors du salon Vivatech.

« S'unir pour le
développement
des
compétences
en
bioproduction »
: table ronde du
mercredi 16
Juin 2021 à
VIVA Tech

Une formidable opportunité pour le territoire

L'installation de ces écoles est une formidable opportunité pour le territoire. Elles proposent des formations dans des secteurs porteurs et s'inscrivent parfaitement dans la stratégie de développement du Grand Orly-Seine Bièvre.

C'est une nouvelle offre de formation de qualité et adaptée aux besoins actuels, qui s'inscrit dans les quatre domaines d'activités stratégiques pour le Grand-Orly Seine Bièvre, que sont :

- > la santé, le bien-être et l'autonomie ;
- > la ville durable et la ville de demain ;
- > le numérique et les industries connexes ;
- > l'agro-alimentaire.

Intégrable à la démarche de Gestion prévisionnelle des emplois et des compétences - territoriale (GPEC-T) menée par le Grand-Orly Seine Bièvre, qui a pour vocation de favoriser l'accès des habitants aux opportunités d'emploi locales tout en permettant aux entreprises de recruter les compétences dont elles ont besoin à court, moyen et long termes.

Enfin, l'arrivée de ces nouveaux talents et compétences laisse nuls doutes au déploiement de nombreuses collaborations économiques avec l'écosystème d'innovation local déjà foisonnant. Celles-ci pourront prochainement être facilitées par la plateforme de collaboration numérique travaillée par le Grand-Orly Seine Bièvre.

[Découvrez l'ensemble des objectifs poursuivis et les champs d'intervention du Grand-Orly Seine Bièvre, en réponse aux enjeux du territoire.](https://deveco.grandorlyseinebievre.fr/informations-transversales/actualites/loffre-de-formations-superieures-setoffe-sur-le-territoire-4351?)



Bâtiment Askia

11 avenue Henri Farman
BP 748
94 398 ORLY AÉROGARE
CEDEX

📞 01 78 18 22 22